



みしまの森学舎

どどろき

学校だより 2月号
令和8年1月 30日発行
みしまの森学舎
世田谷区立等々力小学校
校長 遠藤雅孝

少しでも、ポジティブに生きていこう

副校長 石黒 重信

1月下旬より厳しい寒風が吹く日が続いております。1月、学級閉鎖までの欠席児童数には至りませんでしたが、今後も児童の健康状況を観察しながら、教育活動を進めて参ります。

2月12日(木)、13日(金)、14日(土)に学校公開を行います。特に14日(土)に道徳授業地区公開講座として、道徳授業公開の他、「世田谷区子どもの権利条例について」の講演、4~6年児童のグループ話し合いを行います。ぜひ、全学年の保護者の皆様、ご参会をお願いいたします。

さて、2月はミラノ・コルティナ冬季オリンピックが6日(一部の競技は4日)より開かれます。1月よりあるテレビ局で出場選手を特集するコーナーがありました。オリンピックに初出場する選手もいれば、複数回目の選手もいます。複数回目の出場選手は、前回大会から課題とする点、克服しなければならない点、掲げるノルマなどのコメントがあります。コメントの中で、初出場選手も複数回目の選手も「『楽しく』やりたい」「楽しみにします」と一言あります。プレッシャーはないのかな、と私は思ってしまいます。

一昔前は、「オリンピックは参加することに意義がある」の言葉が主流でした。しかし、2000年シドニー夏季オリンピックにて高橋尚子選手が金メダルを取った際、「とても楽しい42.195Kmでした」とインタビューに答えました。スポーツ選手がポジティブに表現するようになったなあ、と思いました。しかし、オリンピック出場までの練習、選考(会・レース)とたくさんの困難があったはずです。また、他の選手から「練習から逃げ出したかった」の思いや「『ここで、失敗したらどうしよう』『転んでしまったら』『ルール違反に触れてしまったら』とネガティブに思うことがある」と耳にしたこともあります。しかし、選手の皆さんはたくさんの競争、練習・努力を乗り越え、ミラノ・コルティナ冬季オリンピックの代表選手まで至っています。

また、日本プロ野球から大リーグに移籍した大谷翔平選手も数年続けて、大記録を残しています。2年前は大リーグでも前人未踏であったホームラン50本以上、盗塁成功50回以上すごいい記録を残しました。昨年もホームラン50本以上打っただけでなく、投手として14試合登板をし、念願のワールドシリーズ優勝を勝ち取りました。この大活躍の元は練習・努力、熱心な研究だけなのでしょうか。私が注目したのは、高校時代に描いた「人生設計シート」です。〇歳大リーグ入団(昇格)、〇歳大リーグにてノーヒット・ノーラン達成、〇歳で大リーグにてワールドシリーズ優勝(世界一)・・・と実現したいキャリアを描いています。さらに「夢が人生をつくるんだ」の思いで設計し、自ら実現しようと自己判断をし、他者からの助言を得ながら取り組み、人生を大きく拓いています。

人が置かれている立場は、その人自身が築き上げ、その競技・その世界での地位を高めています。

オリンピック出場選手や大谷選手、その他スポーツ界や他の分野で活躍している人から、私が共通して感じるのは、次の取組過程です。

○まず少年期・青年期に夢、やりたいこと・目標を掲げている

○次に目標に向かって、取り組むことを書き上げている・表現している

○人前で表さない練習・取組の努力を持続している ※「練習や努力は嘘をつかない」の言葉もありますね

○途中途中で、自己評価・自己を振り返っている、他者評価・他者からの助言を受け入れている

○場の雰囲気に飲み込まれず、身に付けた能力を發揮している

○そして、この取組過程に対し、ポジティブに、前向きに自分を考えている

なかなか自由度が少ない現代社会を生きる私たちにとって、自分を追い込む生き方はつらいです。

時間のゆとり、気持ちのゆとりをもって、少しでもポジティブに生きていこうと心がけたいものです。 等々力小HP



2・3月の行事予定

※ () は実施学年、○数字は実施数時。時程の「通」「M・m」(モジュールあり)は通常時程
「B」は特別時程です。下校時刻は保護者会で配布した生活時程表を参照してください。

- 生活目標 ○めあてに向けて粘り強く取り組もう
- 保健目標 ○心の健康について考えよう
- 安全目標 ○用具の正しい利用と後始末をしよう
- 給食目標 ○食べ物のはたらきを知り、バランスよく食べよう

1年

○3学期の教材費について

3学期の教材費は、2月17日(火)が引き落とし日です。金額は1,700円となりますので、ご準備をお願いいたします。詳細は別紙にてお知らせいたします。

○幼稚園・保育園交流について

2月17日(火)近隣の幼稚園、保育園との交流活動を行います。ぜひご家庭でも話題にしてください。

○入学式アトラクション最終練習について

3月19日(木)1校時に入学式アトラクション練習を行います。入学式は新2年生の保護者は参観できません。子どもたちが、新入生のためにがんばっている様子をお伝えするために、この日の練習を1年生保護者に公開します。あくまで練習の公開ですので、保護者向けの発表ではありません。その点はご了承ください。



2年

○3学期の教材費について

3学期の教材費は、2月17日(火)が引き落とし日です。金額は2,198円となりますので、ご準備をお願いいたします。詳細は別紙にてお知らせいたします。

○生活科 思い出の写真等の準備について

生活科「広がれわたし」の学習で、これまでの成長を振り返る学習をしています。インタビューにご協力お願いいたします。9日(月)までにプリントを持たせるよう、よろしくお願ひいたします。

○算数「はこの形」の学習について

図形の学習で、面の形を写し取るために空き箱を使います。直方体でも立方体でも構いません。大きさはティッシュの箱ぐらいか、それよりも小さいものを一つ二つご用意ください。2月24日(火)までに持たせるよう、よろしくお願ひいたします。

3年

○3学期の教材費について

3学期の教材費は、2月17日(火)が引き落とし日です。金額は3,160円となりますので、ご準備をお願いいたします。詳細は別紙にてお知らせいたします。

○図工の持ち物について

図工の学習で、かなづちや釘を使用します。指先のけがを防ぐために、お子さんの手のサイズに合った軍手をご用意ください。記名して、10日(火)までに持たせてください。

○通学路巡り付き添いご協力のお願い

総合的な学習の時間「地域安全マップを作ろう」の学習に伴い、通学路巡りに出かけます。19日(木)の午前中に、お手伝いをしていただける方は、1月30日付のお手紙の参加票にてお申し出ください。時間等の詳細は、別途配布のお手紙をご覧ください。

○そろばん学習について

2月から、算数でそろばん学習が始まります。そろばんは学校のものを使用します。そろばんがあるご家庭は、使い慣れたものを持たせていても構いません。14日(土)までにご用意ください。

4年

○3学期の教材費について

3学期の教材費は、2月17日(火)が引き落とし日です。金額は3,310円となりますので、ご準備をお願いいたします。詳細は別紙にてお知らせいたします。

○そろばん学習について

3月中旬に、算数でそろばん学習を行います。そろばんは学校のものを使用します。そろばんがあるご家庭は、使い慣れたものを持たせていても構いません。詳細は後日各学級によりてお知らせします。

○6年生を送る会について

基本は学校にある道具を使う予定ですが、家から材料を持ってきてほしい場合は、持たせていただくようご協力お願いいたします。どういったものを作成するかについては、後日実行委員を通して児童にお知らせする予定です。よろしくお願ひいたします。

5年

○3学期の教材費について

3学期の教材費は、2月17日(火)が引き落とし日です。金額は4,077円となりますので、ご準備をお願いいたします。詳細は別紙にてお知らせいたします。

○あいさつ運動について

17日(火)よりあいさつキャンペーンがあります。8時に登校となりますので、ご家庭でも声かけお願いいたします。

17日(火)	出席番号1~7
18日(水)	出席番号8~14
19日(木)	出席番号15~21
20日(金)	出席番号22~28

○音楽鑑賞教室について

日時：2月19日(木)午前10時10分～午前11時
場所：昭和女子大学人見記念講堂(バスで行きます。)

持ち物：□手さげ

- ハンカチ・ティッシュ
- エチケット袋
- 水筒(中身は水にしてください。お茶等は禁止です。)
- 折りたたみ傘(雨の場合のみ)
→濡れないように、ビニール袋等に入れて自席に持ち込めるようにしてください。
- 本(待ち時間に読みます。)

○家庭科の持ち物について

ミシンで雑巾を縫う学習を行います。その際、フェイスタオルを使用いたしますので、2月13日(金)までにご準備いただき、お子さんに持たせてください。

6年

○3学期の教材費について

3学期の教材費は、2月17日(火)が引き落とし日です。金額は2,980円となりますので、ご準備をお願いいたします。また、3学期に実施予定の調理実習の材料費ですが、まだ金額が確定していないため、後日現金にて集めさせていただきます。詳細は別紙にてお知らせいたします。

○パラバスケットボール体験について

2月9日(月)に、現役パラアスリートの堀江航さんをゲストティーチャーにお招きし、講話を聞いたり、パラバスケットボールの体験学習をしたりします。体育着を忘れないで持たせてください。

○進学先調査について

2月10日(火)に、進学先調査の手紙を配布いたします。大切な書類になりますので、2月17日(火)までに提出をお願いいたします。進学先は正式名称をお知らせください。

○奉仕活動について

「～感謝の気持ちを伝えよう～」という副題のもと、お世話になった学校のためにできることを考えました。実行委員が中心となり意見を募集したところ、体育館の式次第を貼る掲示板の装飾の劣化が進んでいたので、装飾を作り直したいという考えが出ました。2月から、掲示板の装飾づくりに取り組んでいきます。

○あいさつキャンペーンについて

3月2日(月)より、6年生があいさつ運動を行います。担当については、学校だより3月号にてお知らせいたします。

○「笑顔と学びの体験活動プロジェクト」

「笑顔と学びの体験活動プロジェクト」の取り組みの一環として、3月2日(月)に「ロボットプログラミングでスポーツにチャレンジ」というプログラムを行います。

学校からのお知らせ

◆教材費の引き落としについて

各学年のお知らせに記しておりますが、3学期分の教材費引き落とし日が1回目は2月17日(火)、2回目は2月27日(金)です。前日までに口座残高のご確認をお願いいたします。

◆学年末保護者会について

1・2・3年生は2月24日(火)、4・5・6年生は2月27日(金)に保護者会を実施いたします。いずれも午後2時50分から各教室にて行います。1年間の子どもたちの様子や通知表について、来年度のことについて等お話しさせていただきます。本年度最後の保護者会となりますので、ぜひご出席ください。よろしくお願ひいたします。欠席の場合は連絡帳にてご連絡ください。後日、お子さんを通して保護者会資料を配布いたします。

◆学校公開・道徳授業地区公開講座について

2月12日(木)・13日(金)・14日(土)は学校公開期間です。2月14日(土)の2校時に、道徳授業地区公開講座を行います。また、3校時は体育館にて一般社団法人TOKYO PLAYの神林俊一さんを招いて、人権や子どもの権利についての講演会(4~6年生児童・保護者・地域の方々、教員対象)を予定しておりますのでご参加ください。

後日、時間割をすぐーるにてお知らせいたします。今年度最後の学校公開となりますので、ご都合のつく時間にぜひ、子どもたちが活躍する姿を参観しにいらしてください。

◆職員について

教諭は、令和8年1月15日付で退職しました。